

# HOSPITAL MILITAR



**L**a calle denominada Hospital Militar enlaza las arterias Guillén de Brocar y Viveros y es cruzada por Caridad. Sus raíces se remontan a 1894 cuando comenzaron las obras para la construcción del Hospital Militar, aunque sus actuales edificios son mucho más recientes. Uno de los edificios más antiguos de la calle Hospital Militar es el nº 3, proyectado en 1972. ↘

Hospital Militar es una denominación que, al igual que en Logroño, todavía persiste en varios callejeros españoles como los de Burgos, Barcelona, Sevilla, El Ferrol, Málaga, Valencia o Badajoz, entre otras localidades.

## HOSPITAL MILITAR

El llamado Hospital Militar de la ciudad con casi 20.000 m<sup>2</sup> de superficie fue una institución creada en Logroño y en otros puntos de España a lo largo del siglo XX con el objetivo de ofrecer asistencia sanitaria al personal militar por parte del Ministerio de Defensa. En algunos lugares estas edificaciones han sido debidamente mantenidas y empleadas para otros fines. En Logroño, después de ser sede de la Guardia Civil desde 1974 hasta el 15 de noviembre de 2001, estuvo unos años sin uso hasta su conversión en Palacio de Justicia.

## ¿SABÍA QUE...

- ... la inauguración del Hospital Militar tuvo lugar el 10 de abril de 1910, reuniéndose en el amplio patio del nuevo centro todas las primeras autoridades tanto civiles como militares y nutridas representaciones de jefes y oficiales de todos los Cuerpos e Institutos de la guarnición?
- ... el Hospital Militar fue bendecido por el Padre Valdepareas, capellán del establecimiento, y seguidamente el teniente coronel de ingenieros, Manuel de las Rivas, director de la obra, pronunció un discurso en el que justificó el que se hubiese construido un hospital tan completo e importante en Logroño?
- ... Manuel de las Rivas indicó que lo normal en este tipo de instituciones era disponer de una capacidad para 80 camas, mientras que el de Logroño era de 170, ya que con visión de futuro así se había estimado hacerlo, por cuanto podían darse circunstancias extraordinarias como epidemias, guerras u otros desastres?
- ... Manuel de las Rivas terminó sus palabras, manifestando que en la severa fachada del Hospital aparecían las armas de España que daban idea de la Patria, pero apenas traspuestos los umbrales, se veía la Cruz del Redentor, indicando que la religión iba unida con aquélla?
- ... finalmente, el general gobernador declaró inaugurado el edificio en nombre del rey Alfonso XIII, mientras se escuchaba la música en el patio del Hospital interpretada por el Regimiento de Bailén que durante toda la ceremonia de inauguración hizo gala?